

## **CAO toma provisiones para evitar escasez de carne**

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, aseguró ayer que el sector ganadero tomará las provisiones necesarias para evitar la escasez de carne en los mercados tras la pérdida de más de 30 mil terneros en las inundaciones que afectan al oriente del país.

Por su parte, el gerente general de Fegasacruz, Héctor Sandóval, informó que hasta la fecha ya se reportó la mortandad de 32 mil cabezas de ganado equivalente al 1 por ciento del hato ganadero del Beni y Pando.

“Las pérdidas ascienden a 20 millones de dólares y no descartamos trasladar por lo menos 100 mil cabezas a Santa Cruz antes que sean presa de las riadas. Estamos estudiando la forma de trasladar por lo menos 100 mil cabezas a Santa Cruz para evitar mayores pérdidas”, informó el representante ganadero.

Roda explicó que “los animales que mueren normalmente en estos casos (de inundación), son los pequeños animales, no los que van a faeneo; entonces, con este problema que hay, la gente especula y lo que nosotros haremos es prever de sacar más animales en la época necesaria para que no haya faltante”.

De acuerdo con Roda, los efectos de las inundaciones en la producción de carne recién se sentirán en unos ocho meses.

“Los que mueren son los animales que vienen normalmente a Santa Cruz para engorde, en su gran mayoría en una cantidad de 350 mil cabezas, pero de aquí a ocho meses tendríamos problemas por ese faltante de animales que pereció en el agua”, aseveró.

No obstante, aclaró que el sector productor sostuvo reuniones con el Gobierno a fin de prever maniobras que permitan cubrir la demanda de carne a mediano plazo.

## **Lluvias “encharcan” 10% de plantaciones de caña**

Las torrenciales lluvias que el fin de semana reciente cayeron en el oriente boliviano “encharcaron” al menos el 10 por ciento de las 130 mil hectáreas de caña de azúcar que los productores sembraron en el norte cruceño, según una evaluación preliminar del gerente general de Industrias Guabirá de Montero, Carlos Rojas.

Señaló que si las condiciones climáticas no mejoran hasta fin de mes, lo más probable es que incida en la producción, algo que se confirmará cuando se inicie la zafra, a fines de abril.

“Estamos abocados a desarrollar labores de drenaje en la zona sin ningún resultado todavía, porque en todo el norte cruceño persisten las lluvias, existen pocos desniveles para desahogarlas y no se dan filtraciones en el suelo agrícola”, comentó.

Refirió que los cañeros de las provincias Obispo Santiesteban, Warnes, Andrés Ibañez y del Sara, que están inundadas, esperan la presencia autoridades de la Gobernación y Defensa Civil para evaluar y resarcir los daños a causa de las lluvias.

Rojas informó que este año se pretende batir los récords de producción alcanzados en 2013, que fueron de 2.500 TM de caña molida.

Guabirá tiene capacidad diaria para producir 25.000 mil quintales de azúcar; 650 millones de litros de alcohol, además de 30 mil toneladas métricas (TM) de abono orgánico por año, 2.500 TM de bagazo, 150 TM de levadura seca y 35 Mega Wattas de energía eléctrica.

### *La Prensa / La Paz*

#### **Siete cultivos están afectados en diez municipios paceños**

Los pequeños productores agrícolas, que abastecen principalmente al mercado interno, son los más afectados por los fenómenos climatológicos que se agudizaron en los últimos días, en distintos puntos del país. Según el último reporte del Instituto del Seguro Agrario (Insa), en el departamento de La Paz, hasta el momento, estarían afectados los cultivos de papa, haba, quinua, cebada, avena, maíz y trigo, en los municipios de Puerto Acosta, Combaya, Chuma, Moco Moco, Puerto Carabuco, Ancoraimes, Inquisivi, Colquiri, Pucarani y Laja.

No se trata solamente de lluvias, las que castigan al sector agrícola, también se habla de otros eventos climáticos como granizo, heladas y sequías, por lo que técnicos del Insa iniciaron la verificación de daños en los cultivos de los productos nombrados.

Esta institución recibió el informe preliminar de que son al menos unas 3.561 hectáreas afectadas por los fenómenos climatológicos, mientras que la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, informó que son en total un poco más de seis mil las hectáreas agrícolas pérdidas, de un total de 3.515.020 sembradas en todo el país.

El director General del Insa, Erik Murillo Fernández, informó que "los técnicos ya fueron desplazados en todos los departamentos reportados. Lo que corresponde es verificar los avisos de siniestros y posteriormente, si amerita, indemnizar a los productores que perdieron sus cultivos. En muchos casos de los reportes, se pudo evidenciar que pese al granizo algunas plantas, como la papa, pudieron recuperarse y el producto será cosechado normalmente. Sin embargo la evaluación continuará". El Insa tiene Bs 24 millones del TGN para indemnizar a los afectados.

OPERATIVOS SORPRESA. El pasado fin de semana, equipos técnicos de la Unidad de Defensa del Consumidor del Ministerio de Desarrollo Productivo, realizaron operativos de control en los mercados de las principales ciudades del país. La ministra Morales informó que se distribuyeron llamadas de atención a los comerciantes que venden tomate en la ciudad de La Paz, por incrementar, de manera injustificada, el precio de este producto en Bs 0,50. En la ciudad de La Paz se realizaron operativos en los mercados de El Tejar, Garita de Lima, Rodríguez, 16 de Obrajes, Achumani, Villa Fátima y en El Alto, donde se comprobó que hay un incremento de precios de algunos productos, aunque el Gobierno considera que se trata de especuladores. Varios medios, como radio Fides, reportaron el fin de semana un alza en los precios del tomate, la zanahoria y de frutas, como la naranja y la papaya.

El gobierno dispone reservas de granos, como el arroz, para garantizar el normal abastecimiento en los mercados de todo el país.

1 boliviano es el incremento que registró la libra de tomate en los últimos días en los mercados.

La ministra Morales confirmó que hay un normal abastecimiento de los productos de la canasta familiar y que coordinan con los ganaderos para evitar que los daños afecten el abastecimiento en 2015 y 2016, con un programa de ganadería y mejoramiento, además de aumentar el apoyo para los ganaderos que lo necesiten.

### **Indemnización de nuevo seguro agrario será de hasta Bs 3.500**

El Gobierno adelantó ayer que la indemnización en el nuevo Seguro Comercial Agrario, que el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras alista para este año, será de hasta Bs 3.500 por hectárea para todo tipo de productor y estará destinado a los cultivos de maíz, trigo y quinua.

El director general ejecutivo del Instituto del Seguro Agrario (Insa), Erik Murillo, informó a este diario que el aporte del agricultor para este beneficio será del 50% o tal vez un poco más, y que ello estará en función al tipo de producto y la cantidad de hectáreas cultivadas, entre otros detalles.

“Estará entre Bs 3.000 y Bs 3.500 por hectárea (la indemnización) y eso dependerá del cultivo; lo subrayo muy bien, dependerá de los cultivos y de la modalidad”, dijo Murillo.

La Razón informó el domingo que el Órgano Ejecutivo alista el Seguro Comercial Agrario para julio, que estará destinado a todo tipo de productor y que será financiado con recursos del Estado, las gobernaciones y los municipios, pero también con los aportes de los interesados. Murillo indicó que el Seguro Agrario Universal vigente es solamente para pequeños productores y que es 100% gratuito, pero la indemnización es de Bs 1.000 por hectárea.

La autoridad explicó que al momento los cultivos realmente afectados por las inclemencias climáticas y que pertenecen a pequeños productores se encuentran en los municipios de Betanzos en Potosí, Vacas en Cochabamba, Ancoraimes en La Paz y Caracollo en Oruro. Añadió que los agricultores de estas zonas serán indemnizados en los siguientes días.

“(Al menos) 450 hectáreas han sido peritadas y evidenciadas para que efectivamente puedan ser indemnizadas de las 4.000 hectáreas que se nos ha reportado como afectadas por las lluvias”, detalló el funcionario gubernamental, luego de explicar que los cultivos más afectados son los de papa y maíz, y en menor proporción los de haba y cebada; sin embargo, afirmó que pese a esa situación no habrá desabastecimiento de estos productos en los mercados.

El Seguro Agrario Universal vigente registró para la campaña agrícola 2013-2014 a 105.870 productores de 4.627 comunidades de 107 municipios de siete departamentos.

### **Pérdidas por los desastres**

Daños

En la campaña agrícola 2012-2013, el Insa registró 91.226 hectáreas con planes de siembra, de las cuales 20.000 fueron reportadas como siniestradas; pero tras un peritaje se constató que sólo 8.400 estaban perdidas y el resto de los cultivos aún podían dar producción, informó el Director General Ejecutivo de esa entidad estatal.

Dinero

El Gobierno destinó Bs 24 millones para indemnizar por daños a los cultivos afectados por inclemencias climáticas.

## **Bolivia: Constatan que extranjeros alquilan tierras en Reserva**

Published: 11 Feb 2014

Short URL: <http://farmlandgrab.org/23152>

Posted in: **Bolivia**

**0 0 0**

**Comments (0) Print Email this**

### **11-2-2013, ERBOL**

Extranjeros brasileños y menonitas alquilan las tierras de la Reserva Forestal Guarayos del departamento de Santa Cruz, denunció Omar Ortiz Sequeiros, secretario de Nuevos Asentamientos de la Confederación Sindical de Comunidades Interculturales de Bolivia (CSCIB).

El dirigente explicó que este hecho se constató en diciembre de 2013, tras una verificación en el lugar de la comisión que conformaron el Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA), la Autoridad de Bosques y Tierras (ABT), el Viceministerio de Tierras y la CSCIB, luego de las denuncias de colonizadores de la comunidad El Palmar, que se encontraban en la Reserva de forma ilegal.

Según Ortiz, los pobladores de El Palmar, que fueron sacados el pasado año de Guarayos, dieron a conocer que los extranjeros les pidieron dinero a cambio de la tierra, por lo que este sector se movilizó hasta la ciudad de La Paz denunciando este hecho, exigiendo además volver a la Reserva, pero sin resultados.

Dijo que sus afiliados aseguraron que los empresarios nacionales, como brasileños y menonitas, que se encuentran en la Reserva antes de su creación en 1969, se expandieron explotando los recursos naturales como la madera de forma irracional, situación que fue confirmada, luego del trabajo de la comisión.

“Las denuncias han sido en el sentido de que (los extranjeros) estaban en posesión en áreas mayores de lo que indica sus antecedentes agrarios de cada empresario, entonces lógicamente ningún empresario está respetando el área que pudiera pertenecerles, entre comillas, están excediendo bastante las áreas, además estos empresarios están subalquilando estos predios, ni siquiera están aprovechando ellos”, informó Ortiz a la Agencia de Noticias Indígenas de Erbol.

Falta de control del INRA y la ABT

Omar Ortiz cuestionó el trabajo del INRA y la ABT por la falta de control, pues dijo que ésta última entregó concesiones forestales a los extranjeros, mientras que acusó a funcionarios del INRA Santa Cruz de tráfico y negocio de tierras.

“Es un tema muy delicado, considerando que se trata de una Reserva y como tal debiera estar protegida y bueno los asentamientos no están permitidos. Nosotros hemos sensibilizado a nuestros compañeros (colonizadores) que están solicitando tierras en esa Reserva porque de acuerdo con la norma no es posible”, manifestó.

Señaló que en la zona existe susceptibilidad y se niegan a dar información, al menos en las cinco propiedades donde llegó a inspeccionar la comisión interinstitucional. Dijo desconocer cuántos extranjeros están en Guarayos, tampoco dio cifras en relación al costo y superficie de tierra que alquilan los extranjeros. Adelantó que el trabajo de la comisión será evaluado y en una reunión de alto nivel, porque el presidente Evo Morales ordenó esta tarea, se definirán las acciones a tomar ante esta situación.

“Este es un tema muy delicado el tema tierras, sobre todo en Santa Cruz. Nosotros hemos recorrido muchas áreas donde hemos podido ver con mucha pena que hay extranjeros brasileiros, extranjeros menonitas, quienes están haciendo un uso abusivo de los recursos naturales sobre la tierra, no sabemos cómo acceden a espacios tan grandes”, lamentó.

Reconoció que el asentamiento de las 2.000 familias colonizadoras (interculturales) de la

comunidad El Palmar en la Reserva Guarayos era ilegal, sin embargo, indicó que se buscará beneficiarlos con la dotación de tierras fiscales.

De acuerdo con el portal Hoy Bolivia, las reservas El Chore y Guarayos de Santa Cruz sufren la permanente invasión de colonos, debido a la proximidad de zonas de inmigración, a la presencia de caminos de acceso y a la falta de fiscalización.